
, Fachschaftsrat Biologie/Biochemie Neugasse 24, 07743 Jena  
 

  
  

Protokoll vom 05.05.2022  

  

  
Anwesend: Ben Becker, Lisa Ziegler, Thimea Trüpschuch, Quinn Spiegel,  

  

Beratende Mitglieder:  Tim Zetzsche, Clara Stanko, 

 

Entschuldigt:    Robin Bubholz, Lisa Immesberger, Tim Zetzsche 

 

Unentschuldigt:  

  

 

Gäste:   Dimitra Borik, Klara Beier, Jana, Ricarda, Johannes Heß, Simon Kessler, Markus 

Berhnard-Römermann, Paul Staab, Jena Backhaus 

   

  

protokollierend:   Lisa Ziegler 
redeführend: Ben Becker    
Sitzungsbeginn: 19:09 Uhr  
Anwesende: 10 
Davon gewählte und beratende Mitglieder: 8 

 

Top 1: Briefpost  
 -  Es gibt nichts 

  

Top 2: E-Mail- Problem 
• Wir haben den Zugriff auf unsere Emails verloren seit Montag 

• Unsere Nutzungsberechtigung ist abgeleufen 

• Wir beantragen das jetzt neu 

• Dimitra bietet sich an, das gelinkte Formular funktioniert aber nicht 

• Dimitra meldet sich mal beim Service Desk 

•  

 
 
 

Top 3: FSR Komm 
 

• Quinn berichtet 



• Sprachenzentrum ändert sein Bewerbungsverfahren und das ist aufwändig für 
die Angestellten, vielleicht wird eine Stellungnahme geschrieben, damit das 
vernünftig aufrechterhalten werden kann 

• BuFaTa Fahrt für irgendwen wurde beschlossen, es gibt aber eine 
Haushaltssperre 

•  
 

  

 Top 4: Wahlen 
 

• Bald sind wieder Wahlen für FSRe, StuRa, egtc (14.-27. Juni) 
• Bis 23. Mai 14 Uhr müssen alle Wahlvorschläge eingereicht werden sein 

• Anwesende sollen/dürfen das direkt ausfüllen 
• Werbung auf  Social Media für StuRa und FSR, auch neue  
• StuRa Sitzung ist jeden zweiten Dienstag 18 Uhr 
• Quinn und Johannes haben beide Lust auf den StuRa und können nachher 

Formulare ausfüllen 
• Davor wollen wir eine offene Sitzung/Grillen organisieren, um mit Interessierten 

zu quatschen. Auf dem Abbe-Platz? Im Para? 
 

Top 5: Grillabend 
 

• Am 12.05. Grillen wir um 19 Uhr, 18 Uhr treffen wir uns 
• Einkaufen, aber eigentlich sollen alle selbst was mitbringen, Grillkohle haben wir 
• In die Gruppen schreiben, Instapost 
• Besteck und Geschirr soll gebracht werden 
•  

Top 6: Party mit den Geos 
 

• Marcel will unsere ausgefallene Party nachholen  
• Auf einer gratis Fläche und ein bisschen entspannt machen 
• Im Notfall hier auf dem Parkplatz 
• Klara, Lisa, Thimea und Johannes machen Orga 
• Viel war ja eigentlich schon geplant 
•  

 

Top 7: Haushaltssperre und Nachwuchsprobleme 
 

• Der StuRa hat aktuell eine Haushaltssperre 
• Paul ist aktuell der einzige Vorstand und Finanzer*innen gibt es auch nicht 
•  Um große finanzielle Probleme zu verhindern gibt es kein Geld für uns 
• Wenn es keine neuen Vorstände gibt löst sich der Stura irgendwann auf 

 
 
Wie können wir neue Mitglieder gewinnen? 

• Die Probleme sollten besser an die Studis herangetragen werden und nicht intern 
in den Fachschaften bleiben 



• Whatsapp-Gruppen sind nicht immer so toll zur Kommunikation, persönlich ist 
das vielleicht besser, auf Veranstaltungen ansprechen 

• Herr Römermann schlägt Besuch von der Mathe VL vor, um nach den Erstitagen 
nochmal Werbung zu machen, vielleicht ist das gut, sowas regelmäßig zu machen, 
Quinn kümmert sich darum dass sich gemeldet wird (in weiteren Semestern 
vielleicht Zellbiologie, Biochemie), Johannes Tutorium im Genetik nächstes 
Semester 

• Kurze „Werbetexte“, die wir die Dozierenden bitten können auf Moodle etc zu 
teilen 

• Eigene Freund*innen anschleppen 
• Im diesem Atemzug suchen wir auch Leute für verschiedene Ausschüsse, wo 

Leute entsandt werden können,  
 
 

Top 8: Veranstaltung mit den Bioinfos und den Ernas 
•  

• Wir brauchen ein Plakat 

• Die Rose trägt Kosten und behält Einnahmen, schreibt nur unsere Namen drauf 

• DJs: Gemüsegarten mit Techno und Rock-DJ von der Rose 

• Motto fehlt 

• Verkauf am Abbeplatz und beim Grillen 

• 200 VVK Karten 

• VVK 17., 18., 19.? 

• 5 Euro VVK, 8 Euro Abendkasse 

• Klara und Quinn melden sich für Verkauf 

• Klara und Dimitra machen ein Plakat, wir wollen 2 Stück 

• Wir haben jetzt 200 Karten und geben der Rose dann 1000 Euro 

•  

Top 9: Mails von Frau Döhler 
•  Hochschulinfotag am 14.05. 

• Hiwis für Projekt digitale Lotsen (20 pro Monat, für 2 Jahre) gesucht, Insta 

• V bio softskill online Seminar, ist leider schon vorbei 

 
  

 Top 9: Probleme von den Bios 
• Jana ist hier, um nochmal über Probleme zu reden 

• Mikrobiologie-Hausaufgaben wurden gegeben, es wurde gesagt, dass 50% 
abgegeben werden und bestanden werden müssten, jetzt zählt es aber wie es in 
der PO steht doch in die Note rein, die Studis fühlen sich ungerecht behandelt, 
weil leicht eine sehr gute Note erreicht werden hätte können 

• Prof. Kothe verweist auf die Prüfungsordnung und will nicht drüber reden 

• Es wird sich etwas mehr Zeit gewünscht, um die Aufgaben nochmal zu 
bearbeiten, nicht dass es garnicht bewertet wird 

• Prof Römermann bietet an, mal mit ihr zu telefonieren 

• Im Zweifel kann im Studienausschuss um Klärung gebeten werden (Tabea 
fragen), Frau Brandt leitet das 

• Auch in der Vergangenheit war die Kommunikation mit Frau Kothe wohl 
schwierig, die Umstellung der Studiengänge macht das Ganze nicht einfacher 



• Jana schreibt mal eine zusammenfassende Email mit dem Problem und dem 
Lösungsvorschlag und Prof Römermann schricht dann mit Prof. Kothe 

• An sich sind nur die Prüfungsordnung und auf Friedolin kommunizierte 
Änderungen rechtlich bindend 

• Bald kommen auch wieder runde Tische auf uns zu, bei Bio kommen ab diesem 
Jahr auch weitere Vertreter*innen für einzelne Richtungen, nicht nur Herr 
Römermann 

• Kleine botanische Exkursionen werden nicht an alle geschickt von Frau Ratio (?), 
zu verschiedenen Zeitpunkten, dadurch werden Studienzeiten verzögert 

• Es sind 5 Exkursionen notwendig, die Absicht war dass sich die Leute, die es 
dringend brauchen, zuerst einschreiben können. Schlechte Kommunikation halt. 

• Wir würden dieses Treffen gerne regelmäßiger machen, ca 1 mal im Semester 
und dann ggf noch auf Abruf, wenn Probleme auftreten etc., irgendwann so 3./4. 
Semesterwoche würde passen. 

 
 

  

Top 9: LAN Kabel 
• Jürgen Vitz hat nicht auf Bens Mail geantwortet 

• Ben kennt jetzt die Kostenstelle (Dekanat hoffentlich) 

• Man könnte Frau Hoppe mal anrufen, oder Bobby Normann (?) 
  

Top 9: HIT Plakat 
• Dimitra hat mit Max geredet und braucht immernoch Input für das Poster 

• Langfristig nutzbares Plakat machen, nicht unbedingt für in 9 Tagen 

• Werbung obwohl für FSR als auch für den Studiengang, studentische Perspektive 
geben 

• Stand jetzt ist noch nicht so viel Info da 

• Für die HIT reicht bestimmt auch so ein provisorisches Plakat, zukünftig wollen 
wir aber wirklich ein großes (A0) und informatives Plakat 

• Analog zu Powerpoint zur Vorstellung 
  

 

 

Sitzungsende: 21.22 Uhr  

 
  

  

  

  
Unterschriften:   

  
  

 
………………………………………...          …………………………………………   
Protokollant                FSR-Mitglied  

  


